

Lärm- und Geschwindigkeitssituation Stuttgarter Straße, Leonberg

Sehr geehrter Oberbürgermeister Kaufmann,

der Verkehrslärm und die Belastung der Anwohner und Nachbarn der Stuttgarter Straße, Leonberg, haben seit dem Ausbau in den Jahren 2007/08 stark zugenommen. Das liegt, so unser Eindruck, an dem zunehmenden Verkehr, an den gefahrenen Geschwindigkeiten aber vor allem an den regelmäßig deutlich überhöhten Geschwindigkeiten verschiedener Verkehrsteilnehmer zu Tages- und Nachtzeiten.

Neben den Lärmbelästigungen hat diese Situation auch einen sehr negativen Einfluss auf unser Sicherheitsempfinden, z.B. die Stuttgarter Straße an einigen Stellen zu überqueren.

Wir, die Unterzeichner, fordern Sie auf, im Dialog und in Zusammenarbeit mit uns Anwohnern diese nicht mehr akzeptable Situation bis zum Ende des Jahres 2018 durch einen umsetzungsorientierten Maßnahmenplan aktiv zu verändern.

Unterschriftenaktion Stuttgarter Straße 16.10.2018: Ergebnisse

Bereich	Anzahl
Untere Stuttgarter Straße (Ab "Grabenstraße" bis "Bierkeller")	91
Stuttgarter Straße "Am Bierkeller" bis Einmündung "Goethestraße"	49
Stuttgarter Straße "Goethestraße" bis Stuttgarter Straße 63 (Rilling)	64
Stuttgarter Str. 65 bis "Im Wengert"	34
Stuttgarter Str. "Im Wengert" bis Stuttgarter Straße 123	35
Stuttgarter Str. 125 bis östliches Ende incl. "Obere Burghalde" und evtl. Kirschgärten	30
	303

Unterschriftenaktion Stuttgarter Straße 16.10.2018: Agenda

Ablauf

- kurze Begrüßung (alle)
- kurze Vorstellung (alle)
- wie ist unsere Initiative zustande gekommen (Ralf und ich)
- Rückmeldungen aus den Sammlungen (kurzer Bericht von den Sammlerinnen und Sammlern mit Hinweis auf die unterschiedlichen Problematiken in der Stuttgarter Straße: unten Beschleunigungslärm, in der Mitte zu schnelles Fahren und Überholen, oben Geschwindigkeit und fehlende Querungsmöglichkeiten, ...
Ich denke vor allem daran, eine Sensibilisierung für unser Anliegen und eine gewisse "Betroffenheit" auszulösen.
- Übergabe der Unterschriften (alle Sammler)
- Austausch mit OB Kaufmann zur aktuellen Situation und weiteres Vorgehen (alle)

Unterschriftenaktion Stuttgarter Straße 16.10.2018: Chronologie (1)

17.05.2018	Artikel LKZ „Stadt bekommt 8 Blitzer“, Stuttgarter Straße nicht dabei
Ende 05.2018	Ralf Heimerdinger und Matthias Brockerhoff beschließen auf einem nachbarschaftlichen Grillfest, das an einem Samstag Abend immer wieder von Lärm gestört wird, die Situation nicht mehr hinzunehmen.
Mitte Juni 2018	Erste Flugblattaktion im mittleren Bereich der Stuttgarter Straße (Goethestraße bis Obere Burghalde), um die Resonanz zu testen.
15.06.2018	Info-Mail an Bürgermeister, Gemeinderat und LKZ
Ende Juni	Reaktionen Gemeinderat: Termine Grüne, Telefonat Freie Wähler, Mail Frau Hutter
22.07.2018	Anschreiben Bürgermeister und Gemeinderat Entscheidung Lärmaktionsplan
25.07.2018	Erstes Treffen Unterstützerkreis und Vorbereitung Unterschriftensammlung

Unterschriftenaktion Stuttgarter Straße 16.10.2018: Chronologie (2)

Ende Juli bis Mitte September: Sammlung von 303 Unterschriften in 6 Gruppen; die Gespräche mit den Anwohner lassen einen hohen Leidensdruck erleben und breite Unterstützung erfahren

08.10.2018 Gespräch mit Herrn Einholz, LKZ

16.10.2018 Übergabe der 303 Unterschriften an Oberbürgermeister Kaufmann zusammen mit einigen Unterstützern